



Senioren Plattform Bodensee

Geschäftsstelle Liechtenstein

Postadresse: LSB, Austrasse 13, FL-9490 Vaduz

Präsident Franz-Josef Jehle
Im Rossfeld 3, FL-9494 Schaan
Tel.: 00423 / 232 60 81
E-Mail: franz.jehle@fl1.li

Sekretariat Doris Wenaweser
Austrasse 13, FL-9490 Vaduz
Tel. 00423 / 230 48 00

Homepage: www.senioren-plattform-bodensee.org

E-Mail: office@senioren-plattform-bodensee.org

Protokoll der 5. Sitzung vom 29. Nov. 2017

Seminarzentrum Stein Egerta Schaan

Beginn: 09.00 Uhr Ende: 12.00 Uhr

Vorsitz: Franz-Josef Jehle

Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste

Entschuldigt: Buchschacher Fritz, De Gaspari Erich, Knecht Sieglinde,
Scheuerl Doris, Schmid Monika

Gäste: Hans-Paul Candrian, Réne Sauzet, Jakob Gstöhl

Tagesordnung:

TOP 1. Begrüssung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Präsident begrüsst alle Anwesenden im Seminarzentrum Stein Egerta in Schaan zur 5. Vorstands- und Arbeitsausschusssitzung. Er begrüsst insbesondere die drei Gäste. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

TOP 2. Protokoll vom 6. Sept. 2017

Das Protokoll der Sitzung vom 06.09.2017 wird einstimmig genehmigt.

TOP 3. Protokoll der MV 2017 in Arbon

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2017 wurde zur Kenntnis genommen.

TOP 4. Rückblicke

- Homepage
Erwin Mohr berichtet
- www.alterstagung.org wurde auf die Homepage übernommen
- alle Inhalte + Photos sind im Archiv erhalten

- neue Mailadresse lautet office@senioren-plattform-bodensee.org

Die Zusammenarbeit mit den Fachleuten Ingrid Scholl und Nikolas Kaufmann funktioniert hervorragend.

- MV vom 25. Okt. 2017 in Arbon
Evelyne Jung erhält einen grossen Dank für ihre geleistete Arbeit und Organisation des Anlasses, der an einem wunderschönen Ort, direkt am See, stattfand. Sie erhält auch Rückmeldungen von Medien, dass dies eine tolle Sache wäre. Auch Anfragen von Interessenten durfte sie entgegen nehmen. Evelyne überreicht Franz Jehle das Buch zum Thema „Palliativ-Care“ von **Frau Dr. Marlies Näf-Hoffmann** (Referentin).
Anregung: Frau Näf-Hoffmann buchen für regionale Veranstaltungen.
- Austritte von PS St. Gallen/Appenzell/Schaffhausen
Elsbeth Schrepfer liest die Stellungnahme der PS St. Gallen vor (wurde bereits im September an alle zugeschickt).

PS Appenzell wurde die ganze Zeit durch PS St. Gallen vertreten. Der Geschäftsführer Markus Gmür gibt den Austritt per Ende 2017 mit der gleichen Begründung wie PS St. Gallen bekannt.

PS Schaffhausen, Patrick Bucher gibt den Austritt per Ende 2017 mit der gleichen Begründung wie PS St. Gallen bekannt. Seit 3 Jahren ist keine Vertretung mehr gestellt in der SPB. Sie sind aber der Meinung, dass Schaffhausen vertreten sein soll, dass wichtige Informationen auch in Zukunft entsprechend transportiert werden können. Deshalb schlagen sie vor, dass der Verband der Schaffhauser Rentnervereinigungen (VSR) neu Mitglied wird. Der Präsident René Sauzet vom VSR wurde von Franz Jehle an die heutige Sitzung eingeladen, um sich einen Einblick zu verschaffen.

Die Delegierten der PS St. Gallen/Appenzell/Schaffhausen haben sehr gute Arbeit geleistet. Mit einem Schreiben an die drei Verbände, soll ein grosses Dankeschön mitgeteilt werden (Franz Jehle erledigen).

Franz Jehle sprach den Anwesenden Elsbeth Schrepfer für die bisherige Mitarbeit und Hans Paul Candrian als grosser Träger der SPB ein herzliches Dankeschön aus.

- FHS St. Gallen – „Ohne Internet sind wir weg vom Fenster“
(Kurz-Bericht im Anhang)

TOP 5. Austritt PS St. Gallen und Appenzell und Schaffhausen /Vollzug

Der Austritt der drei PS-Organisationen erfolgt auf den 31.12.2017

TOP 6. Alterstagung Bodensee

Hans Paul Candrian gibt nochmals einen kurzen Einblick über das Entstehen der Zusammenarbeit mit SPB. Das von Franz Jehle und Hans Paul Candrian erarbeitete

Dokument wurde an der Sitzung verteilt, ausgiebig diskutiert und Änderungen vorgenommen.

Beschlussfassung / Zwischenresultat

Vorbehaltlich – ein Vorsitzender der SPB und alle 4 Länder müssen mitmachen!!

Das Dokument wird mehrheitlich genehmigt (Stimmenthaltung von Erwin Mohr)

1. Schritt – Vertretergruppen suchen
2. Schritt - mit den möglichen Interessierten aus den vier Ländern (müssen nicht Mitglieder der SPB sein) zusammen sitzen. Nächste Alterstagung wäre im FL 2019 geplant.

Rückmeldungen für mögliche Interessierte aus allen vier Ländern bis Ende Januar 2018 an office@senioren-plattform-bodensee.org. Der Präsident leitet dann die nachfolgenden Schritte (Zusammenkunft mit allen interessierten Organisationen) ein.

TOP 7. Sitzungstermine 2018

Die Sitzungen finden wieder mittwochs im Seminarzentrum Stein Egerta wie folgt statt:

- 14. März
- 20. Juni
- 05. September
- 28. November

Die Mitgliederversammlung findet am **24.10.2018** in Vorarlberg (Ort noch offen) statt. Das Nachmittagsprogramm bleibt weiterhin bestehen.

Offene Themen für 2018

- Freiwilligenarbeit / Seniorenbörse (10jähriges Jubiläum) – Traktandum in März Sitzung. Herbert Wirth bringt Video mit.
- Altersarmut – Traktandum in Juni Sitzung
- neue Themen sind: Digitalisierung und Diskriminierung
- Hospiz und Palliativ-Care – Traktandum in September Sitzung

TOP 8. Berichte der Mitgliederorganisationen

- Karin Sobiech-Wischnowski KSR Bodenseekreis verteilt einen Flyer über „Telefon-Betrüger am Werk“ – Tipps für Senioren.
- Elsbeth Schrepfer PS St. Gallen, berichtet, dass in Sargans eine neue Zweigstelle der Pro Senectute St. Gallen eröffnet wurde. Konkurrenz zu Spitex ist immer wieder ein Thema.
- Erwin Mohr Seniorenbund Vorarlberg berichtet – Pflegeregress auf Besitz wurde abgeschafft. Dafür kommt nun die öffentliche Hand auf. Für Betroffene ist das Heim günstiger. Deshalb sollten die Mobilen Institutionen mehr vom Land unterstützt werden, sonst wird der Drang in Heime zu gross.

- Helmut Gebhard LK Lindau, berichtet über das grosse Problem in der Kurzzeitpflege. Vom Land wird nichts unternommen. Pflegepersonal muss Schulgeld selber bezahlen.
- Sissy Matt PV Vorarlberg – Es erfolgen viele Sprechstunden über Pflegegeld (Armut ist katastrophal)
- Hans Pfeiffer KSR Ravensburg – Hans Zimmer, Sieglinde Knecht und Hans Pfeiffer sind ausgeschieden. Der neue KSR Landrat bekommt für die Seniorenarbeit Geld und die Schriftführerin wird gestellt.
- Herbert Zehnder PS Thurgau – haben mit der Spitex Probleme
- Urs Widmer Verband Seniorenfragen, St. Gallen/Appenzell – geben dem Alter ein neues Instrument. Der Kantonale Seniorenrat besteht seit einem Jahr. Regierung und Parlament nimmt die Organisation langsam wahr.

TOP 9. Varia

Franz Jehle geht Ende 2017 in Pension, wird die SPB bis 2019 weiterführen.
Hier seine neuen Daten: Franz-Josef Jehle, im Rossfeld 3, FL-9494 Schaan
Tel. 00423 / 232 60 81 / E-Mail: franz.jehle@fl1.li

Der Präsident bedankt sich für die tolle Mitarbeit. Er richtet einen herzlichen Dank an Hans-Paul Candrian und Herrn René Sauzet für die Teilnahme an der Sitzung. Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, 14. März 2018 statt.

Im Anschluss an die Sitzung sind alle zu einem kleinen Mittagsimbiss eingeladen.

Vaduz, am 4. Dezember 2017

gez. Franz-Josef Jehle
Präsident

gez. Doris Wenaweser
Schriftführerin

Schriftführung: Doris Wenaweser
Liechtensteiner Seniorenbund
Austrasse 13
FL-9490 Vaduz
Tel.: 00423 230 48 00
E-Mail: office@senioren-plattform-bodensee.org